

KREIS EUSKIRCHEN

Blick hinter die Kulissen

Fünf Gebäude im Kreis stehen am Tag der Architektur zur Besichtigung offen

KREIS EUSKIRCHEN. Der Tag der Architektur am Samstag und Sonntag, 25./26. Juni, steht unter dem Motto „Architektur für alle!“. Im Kreisgebiet können Interessierte fünf Gebäude besichtigen. In Euskirchen öffnet die Elektroinstallationsfirma Sa ihre Türen in der Otto-Lilienthal-Straße 12. Dort befinden sich Betrieb und Wohnsitz von Juniorchef Gil Lima Sa und seiner Familie.

Das Haus ist energetisch effizient konzipiert worden. Zu besichtigen ist das Haus an beiden Tagen jeweils von 14 bis 17 Uhr. Führungen werden jede halbe Stunde angeboten. Zu-

dem referiert Dietmar M. Strick, Architekt des Hauses, am Sonntag ab 15 Uhr zum Thema „Kostensparendes Bauen“. Der Bauherr widmet sich ab 15.45 Uhr mit einem Vortrag dem Thema „Energieeffizienz in der Haustechnik“. Die Veranstalter bitten für die Vorträge um Anmeldung unter Tel. (0 22 51) 7 10 65.

Ebenfalls aus Stricks Feder stammt der Entwurf eines Fünf-Familien-Hauses mit Penthouse und Garagen in der Rövenicher Pankratiusstraße. Es verbraucht nur wenig Energie und verdankt seine Ästhetik unter anderem seiner gro-

ßen Verglasung und dem Penthouse mit Dachterrasse. Es kann zu den gleichen Zeiten wie das Haus in Euskirchen besichtigt werden. Auch hier gibt es halbstündige Führungen. Neben dem Holzkompetenzzentrum in Nettersheim steht ein rund 30 Quadratmeter großes mobiles Wohnmodul. Die „Woodcabin“ des Mechernicher Architekten Michael Danke besteht komplett aus Holz. Sie steht an beiden Tagen zwischen 11 und 18 Uhr offen. An den ursprünglichen Winkel- und Dreikanthöfen Marmagen orientiert sich ein neues Wohnhaus im Sittard 65-67.



Offen zur Besichtigung: der Wohn- und Firmensitz des Elektrobetriebs Sa in Euskirchen. (Foto: Marina Mönch)

Das von einer Bruchsteinmauer geprägte Haus stammt von Architekt Georg Poensgen und Innenarchitektin Andrea Denzer. Es ist samstags von 14 bis 16.30 Uhr zu besichtigen.

Dem Umbau eines ehemaligen Kameradschaftshauses auf Vogelsang in ein Seminar- und Bürogebäude widmet sich der Aachener Architekt Mar-

tin Hofmann. Das innen komplett sanierte Gebäude kann samstags von 13 bis 16 Uhr und sonntags von 12 bis 16 Uhr angeschaut werden. Führungen werden zu jeder vollen Stunde angeboten. Weitere Infos bietet die Homepage der Architektenkammer NRW.

www.aknw.de

Am 1. August 2015 übernahm der Kreis bereits die Trägerschaft der Matthias-Hagen-Schule in Kuchenheim. Die Don-Bosco-Schule, an der aktuell noch 24 Schüler beschult werden, wird zum 31. Juli aufgelöst. Die verbleibenden etwa 14 Schüler gehen im neuen Schuljahr auf die Matthias-Hagen-Schule.

Differenzierte Kreisumlage

Wie schon bei der Matthias-Hagen-Schule würden im Fall der Übernahme durch den Kreis die Kosten im Wege der differenzierten Kreisumlage auf die jeweiligen Wohnortkommunen der Schüler umgelegt.

Für die St.-Nikolaus-Schule in Kall mit aktuell 81 Schülern sowie die Hans-Verbeek-Schule in Euskirchen mit aktuell 118 Schülern ergibt sich laut Andres mittelfristig kein Handlungsbedarf, da dort jeweils